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（小区内新建的不锈钢仿木纹休闲长廊）
（）

（每个楼道前都安装了用来休憩的石凳）

（原先的卫生死角如今成了美丽的小公园）

惠及1580户！海曙钱东小区老旧小区改造工程竣工，居民如何参与其中？

187份《居民接待单》告诉您秘密
“原先像住在森林里，现在亮堂了，小区设施焕然一新，还有这么美

的小公园，别提多高兴了！”昨天上午，在海曙钱东小区新建的小公园里，
正在散步的裘女士说起老旧小区改造带来的新变化，笑得合不拢嘴。

记者从海曙区住建局获悉，10月28日，今年海曙率先启动老旧小区
改造的钱东小区正式竣工验收，26年历史的老小区旧貌换新颜。

钱东小区建成于1994年，现
有住户1580户 4300余人，是我
市中心城区典型的老旧小区。“小
区老年人较多，房子建筑面积为
38-73平方米，普遍较小，因此居
民对改善基础设施的呼声较高。”
钱东社区党委书记杨国平说。

改造后，小区面貌发生了哪些
变化？记者转了一圈发现，屋外的
飞线不见了，121个楼道都安装上
了崭新的防盗门，楼道内线路进行

“四网合一”，最让居民高兴的，是
统一安装的1110多盏智能感应楼
道灯，让居民上下楼方便又安全。

还有一个贴心的改造内容也
深得人心，就是每个楼道门口增
设了一至两把休闲凳。

“我们刚进场时，沿河绿地一
带非常杂乱，到处是枯枝烂叶，沿
河栏杆的铁链是生锈的。”施工负

责人告诉记者。
对于沿河的整治，居民呼声

强烈。钟利春是钱东小区业委会
主任，也是海曙区人大代表，为了
紧盯整治落实，买了新房的他仍
选择住在钱东小区。他对记者
说：“为了落实沿河整治的资金，
我们呼吁了3年。现在改造完成
了，居民满意，我心里的一块大石
头也落地了。”

整治后的沿河一带，采用了
清一色的石头栏杆，记者看到，蓝
天白云倒映在缓缓流淌的蔡家河
水中，美得像画一般，这里也成了
居民的热门打卡地。

钱东小区“以路房结合为工
作路径”的改造方式，是海曙老旧
小区改造的一大特色，即主干道
（或塘河）整治到哪里，老旧小区
同步整治到哪里。

1110盏楼道灯点亮居民回家路
每个楼道门口都安装了休闲凳

小区原先的卫生死角，摇身
一变成了郁郁葱葱的小公园，这
个变化，让居民竖起了大拇指。

萧甬铁路沿线的小区围墙
内，这里原先是一条狭长的绿地，
绿化品质不高，居民想散步却进
不去。如今，这里一半改成了停
车位，解决停车难问题；另一半改
造成了小公园，公园尽头配置了
5 个健身器材。“可以来散步健
身，晚上还可以约上两三个姐妹
跳跳广场舞。”居民裘女士笑着说
道。

杨国平说，改造中，新建了铁
路沿线公园，社区居委会旁边的
小公园增设了休闲长廊。

“钱东小区老旧小区改造项
目，十分符合居民的日常生活需
求，这实际上是居民共同参与改
造的成果。”海曙区西门街道副主
任姜文善告诉记者。

那么，居民通过什么途径反映
诉求呢？杨国平拿出了厚厚两叠
《居民接待单》。记者仔细翻阅，发
现有多达187名居民提出过自己
的想法和建议，例如：今年4月30
日，一住户写道“楼道口路面高低
不平，楼道口没有路灯，老人夜间
行动不方便，楼梯扶手最好能油漆
粉刷一下”；5月19日，一住户称

“要求安装不锈钢防盗门”……
“小区专门开辟了‘民情接待

室’，安排区人大代表、党代表以
及社区党员志愿者接待前来反映
问题的居民。刚开始每天安排4
名工作人员，2名负责接待，2名负
责陪同去现场。后期来访居民少
了，接待人员减少到了2名。目前
这187位居民反映的问题，件件都
有回应，并不断渗透到改造内容
中。”杨国平说。

记者 周科娜 通讯员 黄佳宁

卫生死角改造成了小公园
配置健身器材增设休闲长廊

改造后，整洁的沿河一带成为小区热门打卡点。 记者 刘波 摄
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